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新华社北京 10 月 19 日电 10
月 19 日，国家主席习近平向第五届

中俄能源商务论坛致贺信。

习近平指出，经过中俄双方多

年共同努力，两国能源合作已形成

全方位、宽领域、深层次、高水平的

合作格局，是中俄平等互利务实合

作的典范，为保障两国乃至全球能

源安全和可持续发展发挥了积极作

用。面向未来，中方愿与俄方一道，

高水平建设能源合作伙伴关系，持

续增强能源产业链供应链韧性，为

促进全球能源市场长期健康稳定可

持续发展，推动构建全球清洁能源

合作伙伴关系作出更大贡献。

同日，俄罗斯联邦总统普京也

向第五届中俄能源商务论坛致贺

信。

“中方愿同各方深化‘一带一路’合

作伙伴关系，推动共建‘一带一路’进入

高质量发展的新阶段，为实现世界各国

的现代化作出不懈努力。”

10月 18日，国家主席习近平在第三

届“一带一路”国际合作高峰论坛开幕式

上发表主旨演讲，回顾共建“一带一路”

10年成绩，总结宝贵经验，宣布中国支持

高质量共建“一带一路”的八项行动，在

海内外引发强烈反响。

大家表示，习近平主席的主旨演讲

必将凝聚起强大合力，为推动共建“一带

一路”更高质量、更高水平的新发展，推

动构建人类命运共同体提供有力指引。

从无到有，蓬勃发展，取
得丰硕成果

习近平主席在主旨演讲中总结了共

建“一带一路”取得的丰硕成果，得到与

会嘉宾的广泛认同。

“共建‘一带一路’倡议已成为热门

国际项目和最大合作平台，取得很大成

就，有目共睹。”

开幕式上，哈萨克斯坦总统托卡耶

夫用中文讲出的一席话，将大家的思绪

带回 10年前的秋天。

2013 年秋，习近平主席在访问哈萨

克斯坦、印度尼西亚期间，先后提出共建

“丝绸之路经济带”和“21 世纪海上丝绸

之路”重大倡议。10 年春华秋实，“一带

一路”国际合作从无到有，蓬勃发展，取

得丰硕成果。

“这一倡议已证明其重大的现实意

义，得到国际社会的广泛认可，成为全球

规模的宏大合作平台。”托卡耶夫说，正

如习近平主席所说，共建“一带一路”倡

议推动绵亘千年的古丝绸之路在新时代

焕发新活力。

希腊，比雷埃夫斯港，桥吊林立，繁

忙有序。“习近平主席的主旨演讲为推动

共建国家构建立体互联互通网络增强了

信心。”中远海运比雷埃夫斯港口有限公

司科技信息部总经理张志明说，如今，拥

有 2400多年历史的比雷埃夫斯港集装箱

吞吐量跃居地中海第一、欧洲第四，为地

区发展和民生福祉作出贡献，也为推进

“丝路海运”港航贸一体化发展提供助

力。

“新时代国际贸易的驼铃、帆影”“新

时代可持续发展的绿洲、灯塔”“新时代

的 商 贸 大 道 、驿 站 ”“ 新 时 代 的 丝 路 乐

章”……习近平主席的生动比喻，让人们

感受到共建“一带一路”的累累硕果。

来自坦桑尼亚的凯尔文是一名在中

国土木工程集团东非有限公司工作 6年

的水务项目质检工程师。中国公司修建

的供水工程改善了当地用水情况，并使

水价明显下降。

“我在中国公司不仅学习到业务知

识，还认识了很多中国朋友。”凯尔文说，

共建“一带一路”聚焦消除贫困、增加就

业、改善民生，为发展中国家创造更多发

展机遇。

10月 17日，中国和印度尼西亚两国

元首在北京为雅万高铁正式开通运营揭

幕。中国中铁股份有限公司董事长陈云

表示，高质量推进“一带一路”建设，为中

国高铁出海插上“翅膀”。10 年间，从日

益繁忙的中欧班列，到中国参建的海外

基础设施项目，都极大促进了各国间经

济融通和人文交流。

“一带一路”高质量发展学术论坛秘

书长欧晓理说，10年实践证明，通过共建

“一带一路”，国际社会可以找到超越意

识形态分歧、超越社会制度差异、超越地

缘利益纷争、超越发展水平鸿沟、走向休

戚与共的命运共同体的实践路径和实施

方案。习近平主席的主旨演讲在关键节

点为共建“一带一路”行稳致远、高质量

发展指明方向。

（下转4版）

习近平向第五届中俄
能源商务论坛致贺信

本报讯 （记者 李雅萍） 10月 19日，

第六届山西省文博会在省城太原隆重开

幕，市委书记孙大军专程到吕梁展馆巡

馆。市领导高奇英、任磊参加。

本届文博会上，吕梁展馆以“汾酒故乡

英雄吕梁”为主题，展出“大美吕梁”“吕梁非

遗”“酒都吕梁”三大板块，包括中阳剪纸、孝

义皮影、岚县面塑、柳林盘子等 10余家参展

单位制作的非遗产品；兴县蔡家崖、方山北

武当山等推出的吕梁文旅融合新产品、新

模式、新业态；吕梁酒企代表性产品等。孙

大军逐个板块参观，与非遗传承人、参展单

位负责人深入交流，了解产品制作工艺、技

艺传承、运营模式、市场营销等情况，就非遗

传承、品牌塑造、产业融合等提出要求。

在“优秀文化企业”展示区，我市重点

组织了山西清泉醋业、吕梁野山坡等 22
家企业参展。孙大军认真察看了企业展

示、展演的文化产品，希望企业在传承传

统技艺的基础上创新创意，努力打造吕梁

知名文化品牌。

本届文博会除吕梁主展馆外，还专门

设计打造了“杏花村汾酒”特色专业镇展

区、非遗特色展区和蒲谷香农业科技有限

公司展区。孙大军实地察看了“杏花村汾

酒”特色专业镇展区重点展示的国家级非

遗汾酒酿制技艺和 30多家优质酒企的代

表性产品，非遗特色展区展示的交城堆绫、

交口刺绣等 69项省级非遗项目，蒲谷香农

业科技有限公司展区展示的茶艺文化及药

茶、冻绿叶茶等 14种产品，他强调，文博会

是全省促进文化交流和文化产业发展的重

要平台，各参展单位要充分借助并利用好

这一平台，抓住机遇，积极宣传推介我市文

化旅游产品，讲好吕梁故事，展示良好形

象。要加强非物质文化遗产保护工作，创

新“非遗+旅游”“非遗+文创”“非遗+研学”

“非遗+展演”等跨界融合新模式，促进优秀

传统文化创造性转化、创新性发展。要坚

定文化自信，深入挖掘黄河文化、红色文

化、民俗文化、晋商文化、廉政文化、白酒文

化等蕴含的时代价值，充分利用吕梁优势

文旅资源，积极构建文旅融合发展大格局，

推动全市文旅事业高质量发展。

孙大军赴第六届省文博会吕梁展馆巡馆
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本报讯 （记者 刘子璇） 10 月 18 日，我

市召开安全生产领域“点穴式”政治监督专

项检查涉及违建问题整改推进会，贯彻落实

省委省政府部署要求，安排部署我市相关工

作，市委副书记、市长张广勇出席会议并讲

话。副市长油晓峰主持。

张广勇指出，违建问题一直是吕梁城

市建设的顽瘴痼疾，已经成为影响吕梁经

济社会发展的一大“毒瘤”。在省纪委监委

安全生产领域“点穴式”政治监督专项检查

反馈问题中，违建问题整改是重中之重，也

是 难 中 之 难 。 各 级 各 部 门 要 引 起 高 度 重

视，清醒认识当前整改工作的重要性、紧迫

性，痛下决心、背水一战，坚决推进违建处

置工作，推动全市城市建设和管理秩序根

本好转。

围绕违建问题整改，张广勇提出三方

面 要 求 。 一 要 打 好“ 一 套 拳 ”整 治 。 围 绕

“12 月底完成问题整改”这个硬性任务，尽

快出台全市和市中心城区 2 个违建处置方

案，对现有各类违建全面清查起底，摸清违

建 情 形 、违 建 原 因 ，按 照“ 一 栋 一 策 ”的 原

则，分别制定整改措施，建立整改台账。要

依法依规全面开展分类处置，做到责令改

正一批、完善手续一批、依法没收一批、加

快拆除一批、暂时保留一批。二要横下“一

条心”打击。采取“铁腕”措施，对未实施行

政处罚的违建项目，逐个立案查处，限期完

成案件查办和行政处罚。对涉嫌犯罪的，

要加强行刑衔接，严肃追究刑事责任。对

参与违建开发的公职人员和农村“两委”干

部，要深挖彻查，严肃追责，让违建者付出

沉重的法律和经济代价，形成强有力的高

压震慑。三要拧成“一股绳”推动。市、县

两级要加强组织领导，制定处置方案，明确

整改责任，落实整改措施，限期推动整改。

各成员单位要各司其职，进一步健全完善

土地和规划综合执法联席会议机制，推动

形成协同配合、齐抓共管的工作合力。乡

镇（街道）要对辖区内的违法建设行为负有“第一时间发现”责任，明确巡

查区域、巡查人员、巡查频率，定人员、定岗位、定职责、定时间，有效遏制

违建行为发生。

会议通报了全市违建整改情况，文水县、离石区分别进行发言。

会议结束后，张广勇还深入离石城区西崖底、王家沟等地部分违建项目

进行实地调研。
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本报讯 （记者 刘丽霞） 10 月 18 日，

市 政 协 四 届 七 次 常 委 会 议 举 行 第 三 次

全 体 会 议 。 市 政 协 主 席 乔 晓 峰 出 席 会

议并讲话，副主席王阳平主持会议，副

主席薛爱平、郝金光、乔云、李媛、李慧

义、刘晓春，市政协党组成员任勤顺出

席会议。驻吕省政协委员、部分市政协

委 员 、有 关 部 门 负 责 同 志 应 邀 列 席 会

议。

本次会议应出席常委会组成人员 72
名，实际到会 64名，符合规定人数。会议

审议通过了有关人事事项。

乔晓峰指出，建设制造强国、推动高

端化智能化绿色化发展是中共二十大作

出的重大战略部署，开启了我国从“制造

大国”向“制造强国”迈进的新征程。制

造业是吕梁资源型经济城市的显著特征

和传统优势。围绕加快我市制造业振兴

升级进行专题协商，是“转型发展上率先

出一条新路来”贡献政协力量的具体

体现。

乔晓峰强调，各级政协组织和广大政

协委员要以精准建言质效推动制造业振

兴升级，按照市委打造“985”重点产业链

的部署要求，用好我市制造业发展的资源

禀赋，找准服务制造业的切入点，深入协

商议政，精准建言献策，在推动传统制造

业改造升级、战略性新兴产业发展壮大及

全要素保障、全周期服务上发挥作用，助

推全市制造业振兴升级；以过硬务实举措

推动重点工作争先进位，对照年度协商工

作计划、重点工作责任分解，全面检点，查

漏补缺，做好协商议政、督导指导包联县

巩固衔接、提升提案工作质量、常态化开

展“有事来商量”、社情民意信息等各项工

作，为我市制造业高质量发展凝聚共识、

贡献力量。

本报讯 （记者 刘丽霞） 10月 18日，

市政协四届七次常委会议举行第二次全

体会议，邀请中北大学材料科学与工程院

院长王强作《以自主创新推动制造业高质

量发展》的专题讲座。市政协主席乔晓

峰，市政协副主席薛爱平、李媛、李慧义出

席会议。市政协副主席郝金光主持会议。

王强从制造业概述、发展现状及趋

势、山西省制造业、吕梁市制造业、典型行

业分析五个方面对制造业进行了全面系

统的解读。讲座中，王强深刻分析了省内

外制造业的发展现状及制约瓶颈，并立足

山西省情、吕梁市情实际，结合自己多年

来对制造行业的探索实践，对我市加快制

造 业 高 质 量 发 展 提 出 了 具 体 的 意 见 建

议。讲座高屋建瓴、鲜活生动，具有极强

的针对性、指导性和实践性，为进一步推

进吕梁全域制造业振兴升级开阔了思路，

提供了借鉴启发。

会议强调，“依托资源优势和产业基

础，加快推进我市制造业振兴升级”是今年

市政协常委会确定的重点协商议题。举办

讲座旨在为推进我市制造业高质量发展凝

聚共识、提振信心，为我市制造业振兴升级

和高质量发展贡献政协智慧力量。

本报讯 （记者 刘丽霞） 10月 18日，

市政协四届七次常委会议举行第一次全

体会议。市政协主席乔晓峰主持会议。

市委常委、副市长刘晋萍应邀出席会议。

市政协副主席王阳平、薛爱平、郝金光、乔

云、李媛、李慧义、刘晓春，市政协党组成

员任勤顺出席会议。驻吕省政协委员、部

分市政协委员、有关部门负责同志应邀列

席会议。

本次会议应出席常委会组成人员 72
名，实际到会 64名，符合规定人数。

会 议 审 议 通 过 了 市 政 协 四 届 七 次

常 委 会 会 议 议 程 。 刘 晋 萍 通 报 我 市 制

造业发展情况。近年来，我市全面贯彻

新 发 展 理 念 ，坚 持 稳 中 求 进 工 作 总 基

调，立足吕梁实际，加快传统产业改造

升级，做大做强先进制造业，推动新兴

产业持续延链集聚，聚力推进制造业高

质量发展。

郝金光围绕发展现状、存在问题及对

策建议三个层面，作了“关于加快我市制

造业振兴升级”调研情况的报告。报告从

振兴升级、转型突破、集群发展、创新驱

动、数智赋能、环境创优 6 个方面提出了

13条意见建议，供决策参考。

市政协委员和相关企业代表李冰峰、

郑鹏、李雪峰、高海清、李伟星、张全福六

人在大会上作了发言。

会议还组织进行了分组讨论。

本报讯 （记者 刘子菊）“‘扛罢

笔杆再扛枪，经文纬武干一场。颈血

常思敌国溅，寸心久欲报家邦。自古

将相本无种，谁说好男兵不当。但得

东风时与便，贺郎也不亚周郎。’年仅

13岁的贺昌写下了壮怀激烈的《壮志

歌》，以抒发自己的报国情怀。”这是

10 月 18 日下午，英杰中学溯源社历

史兴趣社团的一次活动中辅导教师

精彩讲解的一段内容。来自全校 300
多名学生参加了活动。

如何把吕梁精神融入学校的德

育工作？英杰中学的做法为基础教

育中德育教育提供了新思路和新途

径。

每 周 三 的 下 午 ，英 杰 中 学 都 会

利用一个半小时的课余时间，以社

团 活动为平台，开设一系列兴趣课

程 ，开 展 形 式 多 样 的“ 第 二 课 堂 ”，

活动紧紧围绕学生发展核心素养。

历史“ 第 二 课 堂 ”把 吕 梁 精 神 用 讲

述吕梁近代史的方式展开，让学生

在聆听历史故事中，通过具体的人

物和事件，使吕梁精神有了具体的

“ 载 体 ”，德 育 工 作 也 不 再 空 洞 、说

教。

“吕梁是红色热土，我们是英雄

后代，今天，历史的接力棒传到了我

们这一代手中，我们一定会传承好吕

梁的红色基因，用红色的激情去拥抱

时代。”初二年级 288班的车佳雨在课

后发出这样的感悟。

“ 吕 梁 拥 有 几 千 年 的 历 史 和 文

化积累，尤其是近代，吕梁涌现出了

许多可歌可泣的历史人物。吕梁近

代史，就是一部自强不息的民族精

神和民族气节的历史，其中蕴含了

诸多的德育内容，是基础教育工作

的 重 要 资 源 和 优 秀 素 材 。 在 新 时

代，学校德育教育要充分利用吕梁

传统文化中所蕴含的精神力量来增

强学生的文化自信。将传统文化融

入学生理想信念教育中，可以帮助

他们把自己的人生目标和社会目标

有机地联系起来。”英杰中学校长宋

新莲说。

市政协四届七次常委会议举行第一次全体会议
乔晓峰主持

市政协四届七次常委会议举行第二次全体会议
乔晓峰出席

市政协四届七次常委会议举行第三次全体会议
乔晓峰出席

英杰中学

将吕梁精神融入学校“第二课堂”

迎接共建“一带一路”更高质量、更高水平的新发展
——习近平主席在第三届“一带一路”国际合作高峰论坛开幕式上的主旨演讲凝聚强大合力


